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有關未來電力市場發展諮詢

中華電力芸灣地區客戶諮詢委員會認為，安全可靠的電力服務，是維持香港競爭力軍

要的一環。自前香港電力服務的供電可靠度達世界級水準，這優越的成績絕對是反映

現行規管模式的成效。所以本會認為未來的規管模式沒有需要太大的變動，以免弄巧

皮拙。

香港現時的電力供應可靠度超過 99.999% '每戶平均停電時間一年少於三分鐘，供電

表現比起國際多個大城市為佳。電力公哥亦為客戶提供優秀的服務，叉會定期與客戶

聯絡，了解客戶的需要，及提供充足的協助。本會的成立就是好例子。

本會認為這一切都建基於政府與電力公司之問簽定的〈管制訐劃協議} ，既有完善的

監察機制，叉為電力公司提供足夠回報及誘圈，提供高質素的服務。本會憂慮電力公

司如沒有合理的回報，服務水平和供電方面可能削減其穩定性，繼間影響本地各行各

業的運作和發展。

與此同時，政府致力對電廠實施減排及控污措施以達至減排的目標。本會認為可以繼

續研究加強減排設施，進一步達致空氣污染管制條例所定下的排放水平。本會相信以

現行機制，繼續監督電力公司減排，是最可行的方法。

當然市民經常關注的准許回報率的檢討問題，可再生能源的未來發展訐割、推廣環保

及減排的項目、電價穩定基金的效能、合約年期的檢討、營運表現的獎罰制度、未來

燃料組合的發展，與及電力網絡與供應是否中港融合的問題，此等有待香海市民的民

意反映和中港之悶的合作發展情況，需時間來觀察和磨合。

政府要保障市民的利益，未來的管制協議在各項電力投資應是經過深思熟慮，於電力

公司及市民之中能夠取得平衡及達致雙贏的局面。
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